

# てつばぎ

No.86



島根県保育協議会・保育士部会



## 二年間を振り返り

保育士部会 部会長 山本 隆子（松江市保育研究会 ひよし第2保育園）

令和三年度からの二年間、保育士部会長を務めさせていただきました。また、中国ブロックの保育士会会長や全国保育士会の常任理事もさせていただきました。

この二年間は、私のこれまでの人生の中で、経験したことのない初めてのことばかりで、密度の濃い時間を過ごさせていただきました。しかし、（このお役は）私でいいのかしら、と何度も思い、ご迷惑もたくさんおかけしました。

また、コロナ禍の中にあったこの二年間は、部員が集まり顔を見ながら話し合いをすることが少なく、折角のご縁でしたのに残念に思いました。

全国保育士会も同様で、本来ならば東京に集まる場所でしたが、リモートでの話し合いが主で、令和四年度の後半になりようやく、東京へ行くことができました。全国保育士会の会長、副会長をはじめ、各ブロックから出席をしておられる常任理事

の先生方の思慮の深さに触れ、未熟な自分をまた改めて感じました。

しかし、気さくな先生方ばかりで、温かい雰囲気の中での会合となり、自分の思いを素直に伝えることができました。特に、全国保育士研究大会（奈良大会）を終えて、一緒に夜の街を歩きながらおしゃべりしたことは楽しい思い出となりました。

今年度で終わりになるこのお役目に、ホッとした気持ちが大いことが本音ですが、ちょっぴり淋しさも感じています。この二年間で学ばせていただいた事を今後、保育園という組織の中や子どもとの関わりの中などにお返ししたり、活かしたりできるように努めていきたいと思えます。

最後になりましたが、県保協の役員の皆様をはじめ、事務局の皆様には大変お世話になりました。ありがとうございました。



# ごあいさつ 任期を終えて

## 吉中 馨 (浜田市・美川保育園)

2年間県保協の役員をさせて頂き、編集・研修に携わり貴重な経験・勉強をさせて頂きました。コロナ禍で十分な活動が出来ず心残りではありますが、皆さんと出会いご縁に恵まれたこと感謝します。ありがとうございました。

コロナ終息後にやりたいこと!!

園で地域交流をして、プライベートでは旅行したいです。

## 柳楽 晴子 (出雲市・神門第II保育園)

初めての役員で不安もありましたが、研修会や役員の先生方と意見交換をさせていただき、学ぶことも多く、とても貴重な経験をさせて頂きました。

コロナ終息後にやりたいこと!!

マスクを外し、子どもたちと顔を合わせてコミュニケーションをとったり、従来通りの行事を行いたいです。プライベートでは旅行に行きたいです。

## 増野 建一 (益田市・雪舟保育所)

2年間色々勉強をさせて頂きました。ありがとうございました。

コロナ終息後にやりたいこと!!

園児たちとバス遠足に行きたいです。プライベートでは旅行に行きたいです。

## 松田 千香子

(江津市・里山子ども園わたぼうし)

ここで得た知識や情報を次へ活かせるようになりたいです。ありがとうございました。

コロナ終息後にやりたいこと!!

地域のお祭りやイベントに参加し、そこに集う方々と積極的に交流したいです。プライベートでは、コロナ禍で出会った人たちのマスクなしの顔を見たいです。

## 北野 和美 (邑智郡・因原保育所)

初めての役員で何も分からないまま2年が過ぎ、コロナ禍で十分お役に立てず心残りですが、貴重な経験と勉強をさせて頂きました。ありがとうございました。

コロナ終息後にやりたいこと!!

制限がなくなり、子ども達といろいろな経験ができたらしいと思います。プライベートでは旅行に行きたいです。

## 武間 佐都子 (大田市・認定こども園 あゆみ保育園)

コロナ禍真っ只中の2年間で、制限の多い中での活動となりました。それでも県での活動に携われたことで気づいた事や学びは多く、良い経験と出会いをさせて頂きました。ありがとうございました。

コロナ終息後にやりたいこと!!

保育園でマスクを取って、子供たちと沢山笑いあいたいです!! また、プライベートでは旅行がしたいです!!

## 大森 浩美 (雲南・桜ヶ台保育所)

先生方と一緒に進めさせてもらう中で、たくさんの学びがありました。とてもよい経験をさせていただいた出会いに感謝しています。2年間本当にありがとうございました。

コロナ終息後にやりたいこと!!

マスクを外して保育所のみならず、おもしろい経験がしたいです。プライベートでは会えていない友だちや親戚と一緒に美味しいものを食べたいです。

## 吉川 和枝 (かのあし・吉賀町双葉保育所)

それぞれの園の状況をお聞きすることができて参考になりました。

コロナ終息後にやりたいこと!!

マスクを取って子どもと触れ合いたいです。プライベートでは韓国旅行に行きたいです。

# 令和4年度 島根県保育協議会 主任保育士・主幹保育教諭研修会

期 日：令和4年 9月7日(水)

開催方法：オンライン研修(ZOOMによる)

講 師：汐見 稔幸氏

演 題：「21世紀の園づくりの課題について～主任として知っておいてほしいこと～」

例年に続きコロナ禍でのリモート開催となりましたが、今年も汐見稔幸先生をお招きし「21世紀の園づくりの課題について～主任として知っておいてほしいこと～」の講義をして頂き、令和の時代となり新しい保育の捉え方を改めて教えて頂きました。

## 講師紹介

●講師/汐見 稔幸氏

【プロフィール】

1947年 大阪府生まれ。2018年3月まで白梅学園大学・同短期大学学長を務める。東京大学名誉教授、日本保育学会会長、全国保育士養成協議会会長、白梅学園大学名誉学長、社会保障審議会児童部会保育専門委員会委員長、一般社団法人家族・保育デザイン研究所代表理事。専門は教育学、教育人間学、保育学、育児学。21世紀型の教育・保育を構想中。保育についての自由な経験交流と学びの場である臨床育児・保育研究会を主催。



保育士は子ども一人一人をしっかりと見てこの子は何が好きで、どんなことを考えてどんなことが苦手なのか日々の保育でしっかりと知ることが大切だと改めて感じた。

非認知能力が育ちにくい時代において、豊かな体験の大切さを改めて知り、どのような保育が必要なのかヒントを頂きました。

## 研修を受けて学んだ事・感想

様々なことが変わり、便利な世の中になっていっているけれど、基本的な子どもの成長・育ちを原点におきながら、子育て支援・サポートをしていきたいと思った。

子どもの育ちをワイワイ議論する習慣を園につくるのが保育の質向上の要だということを感じた。

みんなの声を聞いて! 聞いて!

# HOT

ホッと

「眺め最高!! 古墳の上でヨーイドン!!」



☆近くの土手まで散歩にでかけました。  
 「なが〜い枝を見つけたよ。」  
 「みんなで乗ってしゅっぱーつ!!」



「お布団みたいで気持ちいい〜♡」



「どっちの手にあるか〜」



☆大好きなお散歩コースで生き物探し♪



みんなで入ると楽しいね、戸サイコー!!

わ〜、アワアワ  
フワフワ! きもちいい!!

☆夏のお泊まり保育でのワンシーン



☆お馬さんとふれあい  
 「最初は怖かったけど、なかよしになれたよ。」



「ほら高く上がったよ〜、  
たこさん 何が見えるの〜?」



「かえるさん、葉っぱでかくれんぼしてるね」  
「あ、みつけた!」

☆ある日、偶然30年前に卒園した子に会った。  
 「先生、まだ、あのイチヨウの木ある?」  
 「あるよ〜」  
 「あの木の下で遊んだの覚える。楽しかったあ〜。」  
 園庭のイチヨウの木の下、遊んだことを、覚えてくれていたなんて!  
 今の子どもたちの育ちの原風景にもこのイチヨウが残ってくれるのかな〜と思うと胸が熱くなった。